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Niederschrift 
zur Sitzung des Schul- Sport-, Kultur- und Sozialausschusses der 

Gemeinde  Haselau (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 14.09.2020 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:12 Uhr 

 Ort, Raum: Haselauer Landhaus, Dorfstraße 10, 25489 Haselau 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Peter Bröker
 CDU 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Falk Delin CDU    
Herr Christoph Dettling CDU    
Herr Marco Küchler FWH    
Herr Gunnar Mohr CDU  Vorsitzender  
Herr Bernd Ossenbrüggen FWH    
Frau Daniela Paradies CDU    
Frau Leonie-Antonia Schulz FWH    

Protokollführer/-in 
Frau Kerstin Seemann    
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Loredana Cocchio-Klatt FWH    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 04.09.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Schul-, Sport- Kultur- und Sozialausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 10, 10.1 und 10.2 der Tagesordnung wird die Öf-
fentlichkeit  ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
      
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
Neu TOP 10.2: Toilettenanlagen 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      
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Abstimmungsergebnis:  
 
7  Ja-Stimmen,  0 Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  Ev.-luth. Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2019 
Vorlage: 0265/2020/HAS/BV 

  

 5.  Kindertagesstättenbedarfsplanung 2020 
Vorlage: 0277/2020/HAS/en 

  

 6.  Weitere Vorgehensweise zum Bildungszentrum Haseldorf; hier: Bericht zur Anhörung und 
zum Stand der Beratungen im Schul- und Amtsausschuss und zur Einrichtung einer Pla-
nungsgruppe 
Vorlage: 0280/2020/HAS/BV 

  

 7.  Erweiterung der Kindertagesstätte in Haseldorf; hier: Grundsatzbeschluss zum Umfang 
der Erweiterung eines Planungsauftrages - Grundsatzdiskussion und Erarbeitung einer 
Beschlussempfehlung 

  

 8.  Konzept Mitfahrbank; hier: Sachstandsbericht 

  

 9.  Verschiedenes 

  

 11.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Mohr begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
 

  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Wortbeiträge.  
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zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen vor.  
 

  
  
  
zu 4 Ev.-luth. Kindertagesstätte Elb-Arche: Jahresrechnung 2019 

Vorlage: 0265/2020/HAS/BV 
  

Herr Mohr erläutert die Vorlage zur Jahresrechnung. Es ist erfreulich, dass 
es nur ein geringes Defizit für 2019 gegeben hat.  
 
Herr Küchler fragt bezüglich der Situation des Freihaltens der Plätze bzw. 
der Belegungssituation nach. Die Kindertagesstätte ist voll ausgelastet. 
Aufgrund der Kita-Reform ist es zukünftig nicht mehr erlaubt, Plätze über 
einen längeren Zeitraum freizuhalten.  
 
Herr Dettling fragt nach, ob für 2020 mit einem erhöhtem Defizit bezüglich 
der Corona-Pandemie zu rechnen. Hierzu wird erläutert, dass die 3-
monatige Beitragsfreistellung vom Land erstattet werden soll. Die Anträge 
wurden hierfür gestellt. 
Anmerkung zum Protokoll: 
Für die Essensgelder fallen zusätzliche Kosten an. Diese werden nicht 
durch das Land erstattet. 
     
 

 Beschluss: 
Der Schul-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss empfiehlt, die Jahres-
rechnung 2019 der Kindertagesstätte Elb-Arche anzuerkennen. Die 
anteilige Nachzahlung von 4.805,72 € ist mit der nächsten Rate aus-
zuzahlen.   
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 5 Kindertagesstättenbedarfsplanung 2020 

Vorlage: 0277/2020/HAS/en 
  

Herr Mohr stellt die Vorlage vor. Die Bedarfsplanung ergibt, wie in der Ver-
gangenheit, dass die Plätze nicht ausreichend sind. 
 
Herr Bröker fragt bezüglich der Zahlen nach. Die Bedarfe ergeben weiter-
hin, dass jeweils eine Krippen- und Elementargruppe fehlen. Es ist zu klä-
ren, ob ein weiterer Gruppenraum benötigt wird und hierfür der Bedarf vom 
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Kreis anerkannt wird. 
  
 

 Beschluss: 
Der Schul-, Sport-, Kultur und Sozialausschuss stellt den Bedarf fest 
und nimmt die Kindertagesstättenbedarfsplanung zur Kenntnis.  
 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 6 Weitere Vorgehensweise zum Bildungszentrum Haseldorf; hier: Be-

richt zur Anhörung und zum Stand der Beratungen im Schul- und 
Amtsausschuss und zur Einrichtung einer Planungsgruppe 
Vorlage: 0280/2020/HAS/BV 

  
Herr Bröker berichtet von der öffentlichen Anhörung. Gravierende Ände-
rungswünsche haben sich hierbei nicht ergeben. Der Baukörper ist nach 
Fertigstellung nicht erweiterbar. Es hat Gespräche mit Vertretern der Ge-
meinde Hetlingen bezüglich der Standortzusammenlegung gegeben. Dies 
wird von Hetlinger Seite abgelehnt.  
Ein Problem wird die Einführung der Ganztagsbetreuung sein. Der Vertrag 
zwischen dem Amt und der Gemeinde wird derzeit geprüft. Seinerzeit wur-
den die Standorte zusammengelegt, um die Mindestzahlen zu erreichen. 
Für Haseldorf ist dies aktuell kein Problem mehr. 
Frau Paradies führt aus, dass auf der Schulkonferenz einheitlich von den 
Elternvertretern aus Hetlingen gesagt wurde, dass die Zusammenlegung 
wünschenswert wäre.  
In Hetlingen fand eine Info-Veranstaltung bezüglich des Standortes statt. 
 
Im Schul- und Amtsausschuss wurde über den Neubau beraten und be-
schlossen.  
 
 
 

 Beschluss: 
Der Schul-, Sport-, Kultur- und Sozialausschuss stimmt den Vor-
schlägen zu Ziffer I & II zu. Weiterhin wird empfohlen, die Gründung 
einer Planungsgruppe nach Ziffer II im Schul- und Amtsausschuss zu 
beschließen. 
 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 7 Erweiterung der Kindertagesstätte in Haseldorf; hier: Grundsatzbe-
schluss zum Umfang der Erweiterung eines Planungsauftrages - 
Grundsatzdiskussion und Erarbeitung einer Beschlussempfehlung 

  
Herr Bröker berichtet aus der Beratung des Bauausschusses.  
Herr Dettling regt an, die Krippenräume in Elementarräume umzuwandeln 
und für den Krippenbereich ein gesondertes Gebäude neu zu bauen. In 
der Kindertagesstätte findet ein durchgängiger Betrieb statt, daher wäre 
die Bauzeit von 9 Monaten bei einem Anbau sehr belastend für den lau-
fenden Betrieb. 
Eventuell sollte eine Art von Leichtbauweise mit geprüft werden.  
 
 

 Beschluss: 
Der Bürgermeister berichtet über die Notwendigkeit der Erweiterung 
der Kindertagesstätte in Haseldorf. 
Grundsätzlich hat die Kindertagesstätte für die Gemeinden Haselau 
und Haseldorf zu wenig Plätze. 
 
Der Schul-, Sport-, Kultur- und Sozialausschluss empfiehlt die Ertei-
lung eines Planungsauftrages für die Erweiterung der Kindertages-
stätte in Haseldorf für zumindest einer Krippengruppe als Ersatz für 
den Container und einer bzw. zwei Elementargruppe(n), wenn die Zu-
schussgeber einer Erweiterung zustimmen und entsprechende Zu-
schüsse gewährt. Das am Kindergarten angrenzende Gebäude der 
Schule soll für die Erweiterung der Kindertagesstätte einbezogen 
werden. Eine Extraräumlichkeit soll geprüft werden, wenn Zuschüsse 
gezahlt werden. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 8 Konzept Mitfahrbank; hier: Sachstandsbericht 
  

Herr Bröker zeigt die Schilder für die Buswartehäuschen und der Fahrer 
für die Pkw´s sowie das Tuch für die Mitfahrer. Die Registrierung wird über 
ihn erfolgen.  
Die Schilder sollen an den Buswartehäuschen in Hohenhorst, Ecke Kreuz-
deich, Dorfstraße und Sperrwerkstraße angebracht werden.  
 

  
  
  
zu 9 Verschiedenes 
  

Herr Dettling berichtet, dass der Überschuss aus den Getränkegeldern der 
Kindertagesstätte für die Anschaffung eines Spielgerätes verwendet wur-
de.  
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Weiterhin fragt er nach dem Sachstand der Tourismusschilder. Herr Bröker 
erläutert, dass ihm auf Nachfrage von der Verwaltung mitgeteilt wurde, 
dass die Maßnahme bis zum 30.09.2020 abgeschlossen und bezahlt sein 
muss. Der Termin kann eingehalten werden.  
 
Herr Bröker berichtet aus der Sitzung des Schulleiterwahlausschusses. Es 
hat eine Bewerbung vorlegen und dem Schulamt wurde die Empfehlung 
zur Einstellung beschlossen. 
 
Die Aktion sauberes Schleswig-Holstein findet am 06.03.2021 statt.  
 
Über das Stattfinden des Neujahresempfanges kann zum aktuellen Zeit-
punkt noch keine Aussage getroffen werden.  
 
Herr Küchler berichtet, dass in der Gemeinde Haseldorf ein Antrag auf 
Prüfung zur Einrichtung einer Naturgruppe vorliegt.  
 

  
  
  
zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Es hat keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil gegeben.  
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.09.2020 

 

 
   

gez. Gunnar Mohr 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Kerstin Seemann 
Protokollführerin 
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